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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

令和４年四国中央市教育委員会第７回定例会会議録 

 

令和４年７月26日（火） 午後１時45分～ 

 

四国中央市庁４階 401会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 星川 光代 、 

委員 石村 義哲 

 

なし 

 

教育指導部参与 眞鍋 葵、教育管理部長 石川 元英 、 

教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 窪田 壮哲 、 

文化・スポーツ振興課長 合田 秀人 、学校教育課長 渡邉 真介  

教育総務課長補佐 片岡 圭子、佐藤 崇、川上 留美 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和４年第６回定例会及び第２回臨時会会議録の承認 

日程第２ 令和４年第７回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

議案第30号 四国中央市修学旅行等キャンセル料補助金交付要綱の

制定について 

議案第31号 四国中央市学校給食共同調理場運営委員の委嘱につ

いて 

  

日程第５ その他 

 
閉会宣言  
開会 
午後１時45分 令和４年第７回定例会を開会する。 
なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 
 
教育長挨拶 
 
多忙な中、第７回定例会へご出席いただき感謝する。 

 教育委員の皆様には、今月は、学校訪問、幼稚園訪問を始め、大洲市で開

催された市町教育委員会連合会定期総会、小学校水泳記録会、一昨日の書道
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

パフォーマンス甲子園と、多様な事業があったが、ご多用の中出席いただき

感謝する。お世話になった。 

ご存知のように、新型コロナウイルス感染症の第７波の勢いが止まらず、

一日当たりの感染者数は過去最多を更新している。愛媛県や当市について

も、驚くような高い数字が報告をされており、ウイズコロナの中で、どの判

断が良いのか悩ましくすっきりしないところもあるが、元の夏を取り戻す試

みが続いている。まだまだ、数字としては高昇りをするのではないかと思っ

ているが、基本的な感染対策を講じ、自己管理に努めていきたいと思う。 

そのような中で、市内小中学校は、無事１学期の終業式を迎えた。子ども

達には、今年もまだ色々制限がある中ではあるが、事件事故のない、安心・

安全な夏休みを過ごしてほしいと願っている。加えて教職員も、この１学期

もコロナ対応を始め様々な面でよく勤めていただいている。夏季休業中の８

月12日から16日を学校閉庁日としており、少しでも英気を養ってほしいと思

っている。 

さて、全国規模となる大きく成長した書道パフォーマンス甲子園が無事開

催でき、成功裏に終えられたことに、文化・スポーツ振興課、書道パフォー

マンス振興室はじめ、関係者の皆さんに厚くお礼を申し上げる。コロナ禍に

おいて、日々感染拡大している状況の中での全国の高校生が参加する大会だ

ったため、感染対策を始め入念な準備をし、様々なところへ気配りをし、ま

た節目となる15回記念大会として、工夫を凝らしながら、高校生の夢の舞台

を演出してくれた。今年から、優勝が文部科学大臣賞、準優勝が県知事賞と

なった。県知事賞の表彰もあり、愛媛県田所教育長に出席いただいた。教育

長も書道やパフォーマンスのレベルの高さと、高校生の躍動する姿や迫力を

生で見て、大変感動をされていた。私も毎年レベルが高くなっていること

や、それぞれの学校らしさ、今年なりの傾向や雰囲気があるなと、私的な思

いも巡らせながら見せてもらった。しなやかに書を極めるとか動と静の静や

空白を感じたりするよりも、黒い衣装や大きく躍動するパフォーマンス、

「困難突破」や「限界を乗り越える」、「自分を変える」などの強いメッセー

ジ等を多く感じた。考えてみると、出場している高校３年生は入学当初から

コロナ禍にあって、活動するにも物思わしい日々を過ごしてきただろうし、

ロシア・ウクライナの状況もあり、そういう世相も語っているのかなと思っ

たりもした。また、紫舟さんの講評は高校生に響くだろうなと、毎年、感心

しながら聞かせてもらっている。総合教育会議においても委員の皆さんから

ご意見をいただいたが、これだけの大規模になった書道パフォーマンス甲子

園を、今後どのように生かしていくのか、20回大会に向けた取り組みや組織

体制など、検討課題についても前進をしていくものと思う。今回、全国102

校から、本選に地元の川之江高校と三島高校の２校が出場し、また、三島高

校がパフォーマンス部門第１位の南海放送を受賞した今年の大会だったが、

小学生や中学生もあこがれを抱く子もいると思うので、その輪が広がってい

くことも20回大会につながると思っているところだ。今後においても皆さん

のご助言やご支援をよろしくお願いしたい。 

そのような中、文化・スポーツ振興課では、大きな事業が続いている。ご

存知のように、全国高校総体の空手道が、８月17日から当市を会場として開

催されるが、スポーツ振興室のスタッフを中心に、相当な労力を注いで準備

を進めてくれているところだ。また、８月は、教職員対象の夏季ＩＣＴ研修

会として、４講座計画されている。全国で活躍されている教授等を講師とし

て招聘することができ、教育委員の皆さんにも案内させていただいている。
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東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時間の許す中で、ご参加していただきたい。 

では、本日の会議よろしくお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和４年第６回定例会及び第２回臨時会会議

録案について、事務局より説明を求める。 

 

令和４年第６回定例会及び第２回臨時会会議録案の概要を説明する。 

 

令和４年第６回定例会及び第２回臨時会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和４年第６回定例会及び第２回臨時会会議録の原案を

承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名

を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和４年第７回定例会会議録署名人に、石川 卓 委員、石村義哲 委員

を指名する。 

 

報告事項 

皆さんもご存知かと思うが、県立学校振興計画案についての報告をさせて

いただく。 

少子化に伴う生徒数の減少、情報化、グローバル化の進展などにより、県

立高校を取り巻く環境が大きく変化する中で、「生徒にとってより良い教育

環境を」第一義として、県立高校が持つ「人材育成の拠点」「地域活性化の

核」としての役割を果たすため、県教委が高校の再編整備を検討してきた。           

先日、その県立学校振興計画（案）が公表され。その中では、今後５年間に

現在の55校から44校に集約するなどが示されている。この計画期間は、令和

５年度から令和14年度までの10年間とし、前期計画は令和５年度～令和９年

度と、後期計画を令和10年度～令和14年度に分けて策定されている。 

当市の全日制課程の県立高等学校３校については、過去５年間の平均志願

倍率は0.84倍であり、全ての学校において定員割れの状態が続いている。し

かし、令和９年度までの生徒数については、全体として大きな変動はなく、

一時的には増加する年もあること、また、過去５年間で２学級の減を行って

いることから、適度な競争倍率を維持できると見込まれるため、前期計画で

は、学級減は行わず、現状を維持する、また、三島高校については、商業科

内に情報マネジメント類型を設置して，ＩＣＴ活用能力の育成強化を図る。

後期計画の方向性としては、入学生の数の減少が継続する場合は、学級数を

検討するとされている。 

現在、中学校卒業者が高等学校に進学する割合が99％を超えている状況下

にあると聞くが、県内外を問わず、子ども達の選択肢も増え、通学等の負担

軽減の措置を取る高校も生まれてきている中、当市の３校においても、今

後、学校の魅力化等の在り方については、注目をされていく内容であると思

う。それらに沿いながら、市内の小・中学生に対する進路指導も大事になっ

てくると考えている。なお、これら計画策定の目的や計画（案）の内容など
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東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

についての地域説明会が８月６日四国中央市でも開催される予定である。関

心のある方へは、ご案内いただければと思う。 

 それでは、各課からの事務・行事報告をお願いする。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

７/４ 庁議調整会議が開催された。 

７/13  令和４年度第１回外部評価委委員会が開催された。 

７/21 令和４年度市町教育委員会連合会定期総会が大洲市で開催され、

教育長、教育委員２名が出席した。 

学校給食の関係の報告・行事はない。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 ７/９ 親子ふれあいフェアが、伊予三島運動公園体育館で開催された。

愛護班の恒例の行事だったが、新型コロナウイルス感染者が増加し始めた時

期であったため、200名程の応募があったが、残念ながら58組106名の参加で

あった。 

 ７/11 第２回人権・同和教育推進者養成講座を開催、「差別の現実に学

ぶ」ということで学習したが、こちらも感染症の影響等で出席者が予定の三

分の二程度となった。 

 ７/14 公民館活動ステップアップセミナーが、川之江ふれあい交流セン

ターであり、これは東予管内公民館関係者が集まった。 

 ７/27 第３回人権・同和教育推進者養成講座を開催予定。テーマは「障

害がいのある人の人権」 

 ７/29、８/１、８/９の３回にわたり、新規採用転入教職員等人権・同和

教育研修があり、班別にフィールドワークをする予定。 

 ８/２ 第１回社会教育委員の会を、市民交流棟で開催予定。 

 ８/19 教職員等人権・同和教育講演会がしこちゅ～ホールであり、関西

大学の宮前教授に講演をしていただく。 

 こちらの議案に記載はないが、各地区公民館の夏祭り・盆踊りについて

は、15地区すべて中止が決定していることを報告する。また、秋の公民館祭

り等で何か代わりになるようなことができたらと考えている。 

 

 文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

最初に先日の第15回書道パフォーマンス甲子園では、教育長はじめ教育委

員、教育委員会の部長・課長・職員にはお世話になり、感謝申し上げる。 

 ７/10 第22回 四国高等学校演劇祭がしこちゅ～ホールであった。今年

の特徴としては、笑いの多い演劇が多かったという印象だった。 

 ７/15 書道パフォーマンス甲子園実行委員会（第６回）があった。 

 ７/24 第15回書道パフォーマンス甲子園が開催された。皆さんご存じの

とおり長野県松本蟻ケ崎高等学校が大会史上初の３連覇を成し遂げた。当日

も遅くまで円陣を組んで話し合うなどしているのを見て、この団結力が素晴

らしい作品を生む力、強さになっているのだろうと感じた。 

２階に、ミニパフォーマンス甲子園作品の展示を50作品ほど、今後も色々

な場所で展示できたらと思う。来賓でお招きした集英社少年ジャンプ編集長



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

5  

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の大西氏においては、庁舎で１時間半ほどのインタビューを受けていたよう

だ。また当日のアクシデントというほどでもないが。３位発表の際に音楽が

少し遅れた。経験の豊富なスタッフでも緊張したようだった。 

今後第20回大会に向けては、大型スクリーン等施設の改修も含め、検討し

ていかなければならない。 

スポーツ振興では、７/19 プール安全祈願祭があった。７/20から８/21

の間市民プールオープンの予定である。ちなみに７/24は700人くらいの来場

者であった。 

７/27「マイナビオールスターゲーム2022」が松山市坊っちゃんスタジア

ムで予定されている。石川教育管理部長他２名が参加する。 

例年開催している「泳げない子の水泳教室」が妻鳥小学校プールで10日間

の予定で行われる。 

８/７ 愛媛マンダリンパイレーツ公式戦が、浜公園川之江野球場で予定

されている。 

８/17から８/20まで、令和４年度全国高等学校総合体育大会（インターハ

イ）空手道競技大会が、伊予三島運動公園体育館で開催される。選手は男女

合わせて900名、スタッフも含めると、1,500名程度が参加する。先日、書道

パフォーマンス甲子園アンバサダーの青柳美扇さんに揮毫いただいた「頂上

決戦」を飾る。また、選手に対してのメッセージもお願いしている。 

 資料５ページ以降は図書館の行事は予定どおり。また、歴史考古博物館・

暁雨館で企画展があるので、興味のある方は見ていただいたらと思う。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。また、学校政策に関して

も、資料に基づき事務報告する。（鈴木学校政策課長欠席のため） 

 新型コロナウイルス感染症について、皆さんにご心配をかけている。愛媛

県では直近で2,000名近くの感染者が出ている状況だが、夏休みに入り、市

内の子ども達は多い時で12名、日々10名前後で推移している。特に増加して

いるということはない。学校の方から、長期で待機をお願いしている子ども

もいない。濃厚接触者の待機期間が５日と短縮されたので、今後も粛々と見

守っていきたい。夏休み中に新宮少年自然の家を予定していた６校のうち、

1校は延期、４校は日帰りに変更した。8月にあるコミュニティ・スクール研

修会は延期が決定している。他の研修会は予定通り実施する。 

７/４ 県チャレンジテストをＣＢＴで実施、７月中に学校訪問６校実施 

７/20 １学期終業式 ７/22 小学校水泳記録会 ６会場で155名が参加

し、新記録が３つ出ている。男子50メートルバタフライで中曽根小学校の児

童、女子の50メートル平泳ぎ、100メートル平泳ぎで三島小学校の児童であ

った。 

 ７/27 教頭研修会 不祥事根絶について、グループワークをする予定。

石川委員には最後挨拶をお願いしている。 

 ８/１ 校長研修会 キトリの指導員を講師で招く予定。８/３ 教頭研修

会 元東予東中学校の先生を招いて、ＬＧＢＴＱについて講話をいただく。 

 ８/10 教務・研修・学力向上推進主任研修会があり、連携協定を結んで

いる愛媛大学露口先生を招いて、ミドルリーダーについての講話をいただ

く。 

 ８/18 保健主事・養護教諭・栄養教諭合同研修会があり、小児成人病に

ついての研修を行う。 

 ８/19 ここに記載はないが、特別支援学校と合同で愛媛大学の渡辺教授
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渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川 卓 委員 

 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

 

東教育長 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

を招いて研修を行う。 

 ８/25 学校保健講演会 関西大学心理学研究科の串崎教授に自己肯定感

を高めるということで、講演をしていただく。 

 他には、８月12日から16日まで学校閉庁日を設けている。 

 

 学校政策課の方だが、７/７、７/13、７/14 新宮特認校で愛媛大学、紙

産業センターが連携した公開授業を行う予定である。 

 ８/１、８/４、８/５ 夏季教職員ＩＣＴ研修会を行う予定である。４つ

の講座、放送大学中川教授、愛媛大学山本教授、国際大学今度客員研究員、

８/５午後は全国のロイロノート認定ティーチャーに来ていただき研修をす

る予定である。 

 ８/８から８/10 新宮小中学校でサマースクールを予定。 

 ８/18 コミュニティ・スクール研修会は延期が決定している。 

 ８/19 プログラミング大会Ｓｍａｒｔ-Ｕ15を、中曽根公民館で開催する

予定。 

 ここには記載がないが、７/６には、Ｇｏｏｇｌｅの本部長陣内氏に来市

いただいた。８月から、Google for Education パートナー自治体プログラ

ムに当市が参画するが、全国で28自治体しか参画していない。四国では初と

なる。ＧＩＧＡスクールに弾みをつけてやっていけたらと思っている。 

 

 少年育成センターの方だが、７/１ 市民会議などの会合が開催されてい

る。合同パトロールなども実施している。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

 書道パフォーマンス甲子園では、１位が文部科学大臣賞、２位が愛媛県知

事賞という名前になったが、３位は特に名前はないのか。 

 

 ３位については、一度「市長賞」にしてはどうかという案もあった。しか

し、結局は１位、２位のみとなった。 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

（特に意見なし） 

 

議 事 

 

議案第30号｢四国中央市修学旅行等キャンセル料補助金交付要綱の制定に

ついて｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第30号について、資料に基づき議案を説明する。 

 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、市内小中学校が実施を

予定していた修学旅行等の中止または児童生徒等の参加の取りやめにより発

生したキャンセル料について、保護者等の経済的負担を軽減するため、本要

綱を制定するものである。既に予算については補正予算で対応済であるが、

要綱が未整備であった。７月までに対象者が数名いる。金額的には、些少で

あると認識している。 
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東教育長 

 

石川 卓 委員 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

石川 卓 委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

只今の議案第30号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

要綱第２条（２）について、「新型コロナウイルス感染症の感染が疑われ

るため、学校長が修学旅行等への参加を認めなかった」とあるが、これは、

濃厚接触者など詳しい規定はないのか。 

 

新型コロナウイルス感染症の濃厚接触者、または家族が濃厚接触者となる

などという対応もあると思う。詳しい規定は、設けていない。 

 

新型コロナウイルス感染症について保護者が不安な気持ちを持っているよ

うな場合も含まれるのか。 

 

そういう場合についても、学校長が認めた場合は対象となる。 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第30号「四国中央市修学旅行等キャンセル料補助

金交付要綱の制定について｣の原案を可決する旨宣する。続いて、議案第31

号「四国中央市学校給食共同調理場運営委員の委嘱について」を上程し、議

案の説明を求める。 
 

四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の任期満了に伴い、四国中

央市立学校給食共同調理場設置条例施行規則（平成16年四国中央市教育委員

会規則第17号）第４条の規定により、同委員を委嘱するものである。 

 

只今の議案第31号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

 異議ない旨確認し、議案第31号「四国中央市学校給食共同調理場運営委員

の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

 

その他の報告事項等ないか問う。 

 

（特になし） 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了した。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第８回定例会を令和４年８月25日（木曜日）午後１時30

分から、四国中央市庁４階401会議室に招集する。  
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉 会 

 午後２時25分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 

 

 


